
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

ATA NRO. 5/2024  
 

Reunião Ordinária da Câmara Municipal 

 
 

 
Realizada no dia 06-03-2024 

 

 

 

 

PRESIDENTE     - António Miguel Cabedal Borges 

VEREADORES   - Pedro Miguel Lobato Duque 

                  - Jorge Manuel Gaspar 
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                               - Carlos Nuno Alves Duarte 
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Aos seis dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, no Salão Nobre do 

Edifício dos Paços do Concelho de Sardoal, reuniu a Câmara Municipal, sob a presidência 

do Senhor Presidente, António Miguel Cabedal Borges, estando igualmente presentes os 

Senhores Vereadores, Pedro Miguel Lobato Duque, Jorge Manuel Gaspar, Patrícia Ferreira 

Rei e Carlos Nuno Alves Duarte. --------------------------------------------------------------------------- 

Verificando-se quórum, o Senhor Presidente, declarou aberta a reunião, eram quinze 

horas e tês minutos, com a seguinte Ordem do Dia, antecipadamente remetida a todos 

os Senhores Vereadores, nos termos do Artigo 25º do Código do Procedimento 

Administrativo, tendo sido tomadas as deliberações que se seguem: ---------------------------- 

 

 

Período antes da Ordem de Trabalhos: 

 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

(Artigo 52º da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro) 

 

O Senhor Presidente iniciou a reunião fazendo referência à presença do Municipio na 

BTL, em três espaços distintos, que decorreu de quarta-feira a domingo passado, tendo 

sido uma jornada de sucesso, de interesse e de curiosidade, manifestados pelas pessoas, 

no que concerne ao património municipal. ------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente agradeceu às entidades envolvidas, nomeadamente Santa Casa da 

Misericórdia, Filarmónica União Sardoalense e funcionários da Autarquia. --------------------- 

Foi dada a palavra ao Senhor Vereador Pedro Duque que começou por se congratular 

pela participação do Municipio na BTL, assim como pela divulgação do concelho e 

iniciativas levadas a cabo. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Congratulou-se ainda pela presença dos jovens vindos da Alemanha e Finlândia no 

Programa Erasmus e pelo apoio dado pelo Municipio. ---------------------------------------------- 

O Senhor Vereador questionou sobre uma avaria ocorrida numa máquina de lavar loiça 

no refeitório da escola, situação que prejudica o trabalho dos funcionários. -------------------- 

Questionou ainda sobre o ponto da situação das adjudicações das diversas empreitadas 

do município, no âmbito da estratégia local de habitação, das passagens hidráulicas da 

Serra de Alcaravela e da Creche.  -------------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Presidente referiu não ter conhecimento da avaria, mas que certamente o 

equipamento estará dentro da garantia e, com certeza o refeitório não deixará de 

funcionar por causa disso e não influencia a qualidade das refeições dos alunos. ------------- 

Interveio o Senhor Vice-Presidente referindo ter-se partido uma peça, tendo a empresa 

sido contactada e procederá à reparação. --------------------------------------------------------------- 

Sobre as empreitadas, o Senhor Presidente referiu estar tudo a decorrer. ---------------------- 

No que concerne à Serra de Alcaravela, o instrumento financeiro irá à Assembleia 

Municipal de abril, relativamente à habitação, tanto a custos acessíveis, como no 1º Dto, 

está tudo a decorrer a grande ritmo, não havendo anormalidades, já havendo o projetista, 

para a habitação a custos acessíveis, perto do campo de jogos e da piscina, na 

empreitada da creche, que já foi adjudicada, assim como a fiscalização, para o Poço dos 

Açougues, os projetos também já estão adjudicados, para os prédios da Tapada da Torre, 

já esta tudo pronto para começar, mas terá de haver uma reunião com os moradores por 

causa de possíveis transtornos. ---------------------------------------------------------------------------- 

Foi dada a palavra ao Senhor Vereador Carlos Duarte referindo-se às Atas do Conselho 

Municipal de Educação, de 2022 e publicadas no site da Autarquia, referindo-se 

concretamente aos maus hábitos alimentares dos alunos e a utilização da cantina por 

parte dos mesmos, referindo haver necessidade de alterar a situação para melhoria da 

qualidade das refeições. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Questionou quais canais de comunicação existentes para os alunos e famílias, para 

manifestarem as suas preocupações sobre este assunto. ------------------------------------------- 

O Senhor Vereador questionou ainda se a caixa de areia, no Jardim de Infância, já estava 

feita na totalidade. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuou o Senhor Vereador, questionando sobre soluções relativamente ao ensino 

profissional e a oferta educativa existente. -------------------------------------------------------------- 

Referiu ainda que as temáticas sobre a sexualidade, afetos, saúde oral, e prevenção do 

tabagismo, requerem atenção e ações preventivas, questionando o que está a ser feito e 

qual o papel da Câmara Municipal sobre o assunto. -------------------------------------------------- 

Tomou a palavra o Senhor Presidente referindo que o problema do tabagismo se 

encontra a ser tratado em articulação com os parceiros, nomeadamente a saúde, com o 

desenvolvimento de projetos, de prevenção e sensibilização, sobre esta e outras adições, 

notando-se ser menor, porquanto os jovens estão mais conscientes aos seus malefícios. -- 

No que concerne aos cursos profissionais, o Senhor Presidente referiu que só o Ministério 

da Educação pode impedir que aconteça, não podendo haver concorrência desleal, 

havendo o mesmo curso em diversos municípios, não podendo os transportes e as 



                      

         Reunião Ordinária de 6 de março de 2024     

Ata nº 5/2024  

 

4 

 

 

dormidas ser limitadores, devendo, na sua opinião, haver reuniões de concertação, como 

já referiu, com a existência de uma Carta Educativa Intermunicipal. ----------------------------- 

Referiu estar alerta e em estreita articulação com a escola para a necessidade de um 

plano concertado. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a caixa de areia e a vedação no jardim de infância, referiu o Senhor Presidente ser 

uma situação que se encontra ultrapassada, tendo a areia sido substituída por placas de 

borracha e a vedação arranjada. --------------------------------------------------------------------------- 

Sobre a cantina, o Senhor Presidente disse que já muito tem sido feito, existindo vários 

projetos, nomeadamente o da dieta Mediterrânica, da Tagus e a existência de uma 

nutricionista que acompanha as refeições, não havendo queixas, assim como o projeto da 

fruta escolar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda que os pais têm acesso ao refeitório, com um cartão, podendo inclusive ir 

almoçar à escola. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. Ata da Reunião anterior;  

2. Diário da Tesouraria;  

3. Cedência de transportes;  

4. Pedidos de apoio;  

5. Pedido de parecer;  

6. Orçamento Participativo de Sardoal 2024;  

 

 

ORDEM DE TRABALHOS 
 

1. ATA DA REUNIÃO ANTERIOR 

Após confirmação de que todos os membros da Câmara tinham tomado conhecimento 

do conteúdo da ata da reunião anterior, oportunamente distribuída, foi dispensada a 

leitura, nos termos do artigo quarto do Decreto - Lei número quarenta e cinco mil, 

trezentos e sessenta e dois, de vinte e um de novembro de mil novecentos e sessenta e 

três, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade. ----------------------------------------------- 
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2. DIÁRIO DA TESOURARIA; 

Foi presente o diário da tesouraria respeitante ao dia 23 de fevereiro de 2024, cujos 

valores são os seguintes: -----------------------------------------------------------------------------------

a) Dotações Orçamentais ……………….………….. 131 375,95 €  

b) Dotações não Orçamentais ………………….. 88 901,39 € 

       Total das Disponibilidades ………………… 220 277,34€ 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. ------------------------------------------------------------ 

 

3. CEDÊNCIA DE TRANSPORTES; 

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SARDOAL 

26 fevereiro – Complexo desportivo de Tomar. --------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal delibero por unanimidade ratificar a decisão tomada. -------------------- 

8 e 14 de maio – Dinoparque – Lourinhã. ---------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir os pedidos. ----------------------------- 

COMISSÃO DESENVOLVIMENTO CULTURAL RECREATIVO DE VENDA NOVA 

13 Abril – Porto. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

ASSOCIAÇÃO MORADORES ANDREUS 

07 de abril – Fundão e Belmonte. ------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

ASSOCIAÇÃO DE ASSISTÊNCIA E DOMICILIÁRIA DE ALCARAVELA 

Solicita apoio para o transporte de três árvores para aquela instituição. ------------------------- 

O Senhor Vice-Presidente não participou na votação deste assunto. ---------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

 

4. PEDIDOS DE APOIO;  

AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE SARDOAL 

Solicita o apoio logístico necessário à realização das atividades do Programa Erasmus+ 

2023.24, do Agrupamento de Escolas de Sardoal, o qual representa um encontro de 

acolhimento de escolas europeias (uma escola da Alemanha e outra da Finlândia), que se 

realizará de 4 a 9 de março de 2024. ---------------------------------------------------------------------- 
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O Senhor Presidente deferiu o pedido, sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

ASSOCIAÇÃO DE MELHORAMENTOS DOS AMIGOS DE ENTREVINHAS 

Solicita apoio no âmbito da realização do Sardoal Race Event, nos dias 3 de março, 7 de 

abril e 5 de maio. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente deferiu o pedido sendo o mesmo presente a reunião de Câmara 

para efeitos de ratificação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade ratificar a decisão tomada. ------------------ 

 

5. PEDIDO DE PARECER; 

Pela Sociedade Cultural e Recreativa de Carreira do Mato foi solicitada a emissão de 

parecer para um passeio de motociclos designado chapa amarela, no dia 30 de março de 

2024. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade deferir o pedido. ------------------------------- 

 

6. ORÇAMENTO PARTICIPATIVO DE SARDOAL 2024;  

Relativamente ao assunto supramencionado foi apresentada a informação nro. 1735/ 

2024 e cujo teor a seguir se transcreve: ------------------------------------------------------------------ 

“Considerando a atuação do Município em anos anteriores, pretende-se nos mesmos 

moldes dar início à 5.ª edição do “Orçamento Participativo de Sardoal 2024”. 

Deste modo, conforme consigna o Regulamento do Orçamento Participativo do 

Município de Sardoal, na sua alínea d), n.º 1, art.º 8, coloca-se à sua consideração, cabendo 

decisão do Executivo: 

1.Indicar o funcionário que irá intervir nas diversas fases do ciclo de deliberação e 

definição desta edição do OP2024 (n.º 5, art.º 8); 

2.Nomear a equipa técnica de coordenação desta edição, composta por 3 ou 5 membros 

(n.º 4 do art. 8), e ainda; 

3.Propor a aprovação das Normas de Participação que irão nortear o ciclo de deliberação 

do Orçamento Participativo para o ano em curso (n.º 3 do art. 8).” -------------------------------- 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade indicar a técnica superior, Dra. Isabel 

Pereira, como funcionária a intervir nas diversas fases do processo, bem como, nomear o 

técnico superior, Dr. Paulo Sousa, o chefe de divisão administrativa e financeira, Dr. 

Nelson Alves e o chefe de divisão de obras, urbanismo e ambiente, Arq. Renato Bexiga, 

para a equipa técnica de coordenação. ------------------------------------------------------------------ 
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Deliberou ainda, por unanimidade, aceitar as Normas de Participação propostas pelo 

serviço. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Encerramento 

 

E, não havendo mais nada a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a 

reunião eram quinze horas e quarenta minutos, do que para constar e devidos efeitos, se 

lavrou a presente ata, que depois de considerada em conformidade, vai ser assinada pelo 

Senhor Presidente e por mim, Anabela Graça, Técnica Superior de Secretariado, da 

Secção de Expediente, Arquivo Geral e Reprografia, que a redigi, subscrevi e assino. --------  

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                        

                            ___________________________________ 

 

___________________________________ 


